

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti tentang “Pengaruh Layanan Bimbingan Kelompok Terhadap Penyesuaian Diri Santri di Pondok Pesantren Nurul Abror Kampung Bojongloa Kecamatan Pamarayan Kabupaten Serang Provinsi Banten” bisa diambil kesimpulan bahwa ada perbandingan rata-rata penyesuaian diri santri sebelum menerima layanan bimbingan kelompok sebesar =77,33, sedangkan setelah menerima layanan tersebut meningkat menjadi =133,78. Hasil uji *Wilcoxon Signed Ranks Test* menunjukkan nilai signifikansi sebesar 0,008, yang menunjukkan bahwa hipotesis nol (H_0) ditolak, dan hipotesis alternatif (H_a) diterima. Hal ini mengindikasikan bahwa pemberian layanan bimbingan kelompok memiliki tingkat pengaruh yang tinggi terhadap penyesuaian diri santri.

B. Saran

Dengan merujuk pada temuan dan analisis yang telah dijelaskan sebelumnya, penelitian ini memberikan saran

1. Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi tentang pengaruh layanan bimbingan kelompok dengan membandingkan kenyataan di lapangan dengan teori, dapat memberikan informasi bagi konselor dalam mencari serta menuntaskan permasalahan-permasalahan yang berkaitan dengan penyesuaian diri referensi untuk penelitian selanjutnya dengan tema yang sama penelitian ini bisa menjadi dasar untuk penelitian berikutnya yang mengeksplorasi pengaruh layanan bimbingan kelompok terhadap penyesuaian diri santri di pondok pesantren.

2. Peneliti selanjutnya diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber dan referensi yang berkaitan dengan pengaruh layanan bimbingan kelompok terhadap penyesuaian diri santri agar hasil penelitian setelah ini menjadi penelitian yang lebih baik dan lebih lengkap lagi. Dan mereka juga bisa menggunakan instrumen penelitian berlandaskan ciri-ciri penyesuaian diri yang efektif memungkinkan mereka untuk mengadopsi nilai positif, memperoleh pengetahuan berdasarkan penelitian ini dan penelitian relevan yang serupa lainnya sehingga hasil penelitian selanjutnya mampu lebih maksimal.